

Spektakulär eindrücklich

Der Gletschergarten Luzern ist eine Touristenattraktion.

Dieses Jahr feiert er sein 150-jähriges Bestehen.



Eigentlich plante Josef Wilhelm Amrein-Troller Ende des 19. Jahrhunderts auf seinem Grundstück einen Weinkeller. Bei den Aushubarbeiten fand er dann sogenannte Gletschertöpfe. Schachtartige, tiefe Löcher im Gestein mitsamt ihren monumentalen Brocken. Diese Zeugen der letzten Eiszeit vor 20'000 Jahren waren ein Sensationsfund. Vergessen war der Weinkeller. Amrein-Troller eröffnete stattdessen am 1. Mai 1873 den Gletschergarten Luzern.

Über 14 Millionen Gäste in 150 Jahren

Seither haben über 14 Millionen Gäste aus dem In- und Ausland den Gletschergarten besucht. Anfangs wegen der Gletschertöpfe. Ab 1898/99 auch wegen des orientalischen Spiegellabyrinths oder des Pfyffer-Reliefs aus dem 18. Jahrhundert. Pünktlich zum 150. Jubiläum präsentiert sich der Gletschergarten mit zusätzlichen Attraktionen. Dazu zählen der neue, monumentale Eingang ins Spiegellabyrinth, der kantige Neubau des Sandstein-Pavillons für Ausstellungen und Film und die spektakuläre Felsenwelt. Mit dem Gang ins Felsinnere beginnt eine Zeitreise in die Vergangenheit. Der Erlebnisweg führt vom Felsee hoch durch den Gartenhof zur Sommerau.

Herausragende Betonarbeiten

Schmid hat am Bau der neuen Highlights an vorderster Front mitgearbeitet. Unsere eindrücklichen Elemente aus Sichtbeton prägen die Gestaltung der Neubauten und unterstreichen deren Charakter. Mächtige Felsbrocken aus Sichtbeton markieren nicht nur den Eingang ins Spiegellabyrinth. Versteckt hinter verschachtelten Betonbrocken liegt auch der Eingang zum Felsenweg. Im Felsinnern folgen sämtliche Betonoberflächen der Laufrichtung der natürlichen Felsschichtung. Besonders spektakulär – der Treppenaufgang im ausgebrochenen Schacht hinauf zum Aussichtspunkt Sommerau in 30 Meter Höhe. Ein Dutzend Treppenpodeste mit grossen Öffnungen in den Gartenhof machen den Aufstieg zum eindrücklichen Erlebnis. Der Bau der neuen Highlights war eine baumeisterliche Spezialaufgabe, die wir mit Stolz und Leidenschaft ausgeführt haben.

Fotografie_Daniela Burkart



_Für weitere Informationen zum Erweiterungsbau des Gletschergarten schmid.lu/gletschergarten



Der Gletschergarten feiert das Jubiläumsjahr mit diversen Aktivitäten. Als Sponsoringpartnerin möchten wir Sie auf diese Herbst-Events hinweisen: Jubiläumsausstellung Transcending the Garden mit dem Luzerner Faltkünstler Siphon Mabona sowie Gletschergarten by Night, ein Nachtspaziergang durch den geheimnisvoll illuminierten Gletschergarten.